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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре стартовали мероприятия в рамках Дня памяти жертв политических 
репрессий 

По информации Управления социальной защиты населения Администрации 
Таймырского муниципального района, утвержден план мероприятий, которые пройдут на 
территории района в рамках Дня памяти жертв политических репрессий.  

Так, в течение октября в образовательных учреждениях района будет проходить акция 
«Дорога скорби и страданий» с распространением информационных листовок, проведением 
книжных выставок и тематических классных часов с приглашением участников событий тех 
лет. Мероприятие пройдет в рамках «Школьной волонтерской лиги».  

Традиционно, 27-29 октября специалисты Управления социальной защиты населения 
Администрации района, КГБУ СО «Комплексный центр социального обслуживания населения 
«Заполярный» совместно с членами общественного объединения «Защита жертв 
политических репрессий» посетят на дому пожилых и инвалидов из числа 
реабилитированных граждан, не имеющих возможности по состоянию здоровья лично 
участвовать в мероприятиях.  

В центральной библиотеке МБУК «Дудинская центральная библиотечная система» 28 
октября в 14:00 откроется выставка-реквием «Прошлое всегда с нами». Во всех поселках 
городских и сельских поселений Таймыра 30 октября пройдут тематические вечера и книжные 
выставки.  

В этот же день в заполярной столице состоится поминальная служба в Дудинском 
Введенском храме, крестный ход от здания церкви до памятника-часовни жертвам 
политических репрессий, митинг «Минута памяти» и возложение цветов.  

После чего в зале КГБУК «Таймырский краеведческий музей» состоится тематическое 
мероприятие «Свеча памяти» с участием реабилитированных граждан.  

Кроме этого, группа жителей Дудинки примет участие в аналогичных памятных 
мероприятиях в городе Норильске. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре проходит операция «Группа» 
12-16 октября в Таймырском районе проходит второй этап оперативно-

профилактической операции «Группа». Она направлена на выявление подростковых групп 
антиобщественной и криминальной направленности. 

Другая цель «Группы» — определение взрослых, которые вовлекают 
несовершеннолетних в антиобщественную и преступную деятельность. В операции участвуют 
представители Общественного совета полиции Таймыра, комиссии по делам 
несовершеннолетних, полицейские и сотрудники Управления образования. Они проведут 
рейды по местам концентрации и массового пребывания несовершеннолетних. 

В рамках «Группы» пройдет проверки по месту жительства подростков, которые состоят 
на учете в полиции, пишет пресс-служба ОМВД по Таймырскому району. С молодежью и 
родителями полицейские проведут профилактические беседы. 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Благотворительный концерт для сбора средств на лечение Семена Рудакова провели в 
Дудинке 
 В дудинском Доме культуры 10 октября состоялся благотворительный концерт, 
получивший название "Обернитесь! Я здесь...", организованный для сбора средств на 
лечение четырехлетнего Семена Рудакова, у которого в этом году диагностировали рак 
крови. 
  Как сообщает сегодня отдел общественных связей администрации Дудинки, перед 
благотворителями выступили творческие коллективы учреждений и организаций заполярного 
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города: ансамбль русской песни "Ивушка", группа "Шансон", ансамбль "Украиночка", 
творческий коллектив центра развития ребенка "Белоснежка", вокальная молодежная группа 
"Позитифф", ансамбль "Родничок", творческий коллектив "МедБэнд" Таймырской 
межрайонной больницы, студия восточного танца "Варда", коллективы Центра туризма и 
творчества "Юниор", ансамбль "Жемчужина Заполярья" и молодежная хореографическая 
студия "Комильфо". Собравшихся радовали вокалисты Анастасия Уськеева, Анна 
Миронычева, Наталья Русских и Сергей Корнев, а также гости из Норильска – ансамбль 
народного танца "Вдохновение" (район Талнах). 
  В фойе ГДК была организована продажа изделий декоративно-прикладного творчества 
и предметов изобразительного искусства в исполнении самодеятельных мастеров Дудинки.  
 20,8 тыс. руб., вырученные в ходе благотворительной ярмарки и 54,76 тыс. руб., 
поступившие от продажи билетов на концерт, в полном объеме переданы на лечение Семена 
Рудакова. 
  Помочь в сборе средств могут все желающие норильчане и жители Таймырского 
района. Деньги можно отправить на счет в Сбербанке: 4276 3100 1246 9609 на имя Рудаковой 
Марии Евгеньевны, на $ счет в Сбербанке на имя Рудакова Сергея Сергеевича: 
42307.840.8.3100.0000904, а также на Яндекс.Деньги: 410 012 538 899 949. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильчан предупреждают об участившихся случаях мошенничества через 
электронную почту 

Сотрудники полиции констатируют, что в последнее время от действий мошенников все 
чаще страдают чрезмерно доверчивые пользователи итернета. Способ обмана, при котором 
злоумышленники сообщают по телефону о том, что ваш родственник попал в беду, 
перекочевал в сеть. 

"Злоумышленники, представляясь сотрудниками полиции, присылают на электронные 
ящики письма, в которых просят опознать пострадавшего в аварии по фотографии. Файлы, 
прикрепленные к письму, содержат вирусы, которые могут взломать и заблокировать 
компьютер, завладеть вашей личной информацией. За снятие блокировки предлагается 
отправить платное смс или перевести "плату" на счет злоумышленника", – пояснили в пресс-
службе ГУ МВД России по Красноярскому краю. 

Пользователей всемирной паутины призывают быть бдительными: не открывать 
прикрепленных файлов к письмам от неизвестных адресатов, подвергать сомнению и 
рациональному анализу содержание любого сообщения, пришедшего на электронный адрес, 
использовать почтовые программы, фильтрующие спам-рассылки, обновлять антивирусные 
базы на компьютерах. 

О любых фактах обмана необходимо незамедлительно сообщать в полицию 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
«Норильский никель» обозначил аспекты корпоративного управления в эпоху реформ 
на форуме в Москве 

7 октября в Москве прошла ежегодная четвертая Конференция для эмитентов  
«Корпоративное управление российских эмитентов: вызовы и возможности». Организаторы, 
принимая во внимание опыт прошлых конференций, сформировали беспрецедентную по 
своей актуальности и кругу участников повестку дня. 

Основными темами обсуждения стали «Система корпоративного управления в эпоху 
реформ», «Изменение в подходах инвесторов к управлению своими активами», «Повышение 
активности акционеров в условиях турбулентности» и «Изменения законодательства на 
рынке ценных бумаг – влияние на эмитентов». 
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В работе конференции приял участие директор департамента акционерного 
капитала, комплаенса и противодействия неправомерному использованию инсайдерской 
информации ГМК «Норильский никель» Алексей Струбнев. Как сообщает пресс-служба 
компании, он участвовал в панельной дискуссии «Система корпоративного управления в 
эпоху реформ». 

Ссылаясь на опыт общения с Банком депозитарием - эмитентом депозитарных расписок 
на акции ПАО «ГМК «Норильский никель», Алексей Струбнев обратил внимание коллег на 
неготовность рынка и сервисной инфраструктуры к раскрытию информации в новом формате. 
«Это может стать проблемой при определении кворума общего собрания акционеров и 
соответственно принятия необходимых решений», – заявил представитель «Норникеля». Он 
отметил, что особую актуальность новые требования приобретают при включении в повестку 
дня вопросов об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность. 

«Решение об одобрении сделки, в совершении которой имеется заинтересованность, 
принимается общим собранием акционеров большинством голосов всех не 
заинтересованных в сделке акционеров. Среди держателей расписок есть значительная доля 
миноритарных акционеров, признаваемых не заинтересованными, и отсутствие у них желания 
и (или) возможности раскрываться в новом формате повлечет невозможность учета их 
голосов», – сказал Алексей Струбнев. Он также добавил, что введение обсуждаемых 
требований не коснется организаций, не имеющих программ депозитарных расписок, но 
многие крупные российские эмитенты, имеющие такие программы, установлением новых 
норм также озабочены. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае продолжает дешеветь жилье. Средняя цена квадратного метра на 
первичном рынке жилья составила 54 444 рубля. 

В Красноярском крае в третьем квартале 2015 года по отношению к соответствующему 
периоду прошлого года наблюдалось снижение цен на рынке жилья, сообщили в пресс-
службе Красноярскстата. 

Так, средняя цена квадратного метра на первичном рынке жилья составила 54 444 рубля 
(по отношению к четвертому кварталу 2014 года снижение составило 3,4%), на вторичном 
рынке цена за квадратный метр жилья составила 46 741 рубля (снижение на 6,8%). 

Для сравнения, в среднем квадратный метр на первичном рынке недвижимости в 
третьем квартале прошлого года стоил 55 900 рублей (по отношению к четвертому кварталу 
2013 года рост составил 3,2%), на вторичном рынке — 50 314 рублей (рост составил — 2,3%). 

Newslab.ru 
 
Россия и КНР запустят производство целлюлозы в Красноярском крае 

Первый день работы 2-го Российско-китайского ЭКСПО, который проходит в Харбине, 
был отмечен заключением крупного контракта ценой в два миллиарда долларов. Его 
подписали российская компания "Сибирский лес" и китайская международная компания China 
CAMC Engineering (CAMCE). Подготовка инвестиционного соглашения заняла год. 

- Ровно 12 месяцев назад в присутствии премьер-министров России и КНР был подписан 
меморандум о взаимопонимании между нашими компаниями, - рассказал генеральный 
директор компании "Сибирский лес" Сергей Малков. - За год была проделана огромная 
работа, мы довольны ее итогами - в начале 2016-го приступим к строительству завода по 
производству древесной целлюлозы в Красноярском крае. Новое предприятие даст отличный 
импульс развитию лесохимической отрасли в Сибири. Важно, что оно будет 
специализироваться на утилизации отходов леспрома. 

По словам Малкова, это лишь первое из трех подобных производств, которые должны 
появиться в России, одно из них, кстати, будет в Хабаровском крае. 
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Глава китайской компании Луо Ян надеется, что проект отлично послужит 
развитию экономики обеих стран. 

«Российская газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин объяснил инвесторам: пик кризиса пройден, экономика приспосабливается     
Президент РФ Владимир Путин считает, что российская экономика приспосабливается к 

условиям кризиса, пик которого уже достигнут.  "Некоторые специалисты считают, и я с ними 
согласен, что пик кризиса в целом, можно сказать, достигнут, и российская экономика в целом 
приспособилась или уверенно приспосабливается к этим изменяющимся условиям 
экономической жизни", - сказал В.Путин, выступая на форуме "ВТБ Капитала " "Россия зовет".  

 По его словам, "это говорит о первых признаках стабилизации". "Несмотря на то, что у 
нас еще в некоторых секторах экономики наблюдается спад, кроме сельского хозяйства, но, 
тем не менее, ситуация стабилизируется. Уже достаточно уверенно ведут себя, скажем, 
обрабатывающие сектора экономики", - отметил президент РФ.  
       В России в третьем квартале текущего года наблюдается устойчивый приток капитала, 
это - реакция рынка на адаптацию экономики России к кризисным условиям.  

 "У нас отток капитала наблюдается со второго квартала 2010 года, а в третьем квартале 
текущего года мы наблюдаем приток, абсолютный приток капитала", - сказал В.Путин.  

Как подчеркнул президент РФ, "если это так, то это говорит о том, что рынок чутко 
реагирует на то, что происходит в нашей стране и в нашей экономике".  

Российские власти не собираются вводить ограничения на движение капитала, заверил 
президент РФ. Он напомнил, что в прошлый кризис, когда не было плавающего курса рубля, 
было израсходовано большое количество валютных резервов. "Но мы ни тогда не приняли 
решение об ограничении движения капиталов, ни сейчас этого не сделали. Мы не планируем 
шагов подобного рода", - сказал он. "Думаю, это тоже одна из причин того, что у нас впервые 
со второго квартала 2010 года в этом году в третьем квартале обозначился прямой приток 
инвестиций", - сказал В.Путин.  

Власти не планируют не только запрета, но и квазиограничений на движение капитала, 
подчеркнул президент.  "Вариантов ограничений много - от полного запрета до квазизапрета, 
связанного с резервированием, с определенными объемами переводов. Ничего этого не 
планируется", - сказал он.  

Говоря о плавающем курсе рубля, В.Путин отметил, что в этом есть и минусы для 
некоторых участников экономической деятельности, и для граждан, но в целом для страны 
этот шаг "являлся правильным и своевременным".  

Накопительная система не отменяется, несмотря на продление "заморозки", заявил 
Владимир Путин. "Хочу отметить, что мы не отменяем эту программу (накопительную 
систему) кардинально, и исходим из того, что все-таки накопительная пенсионная система в 
будущем будет в России развиваться", - сказал В.Путин.  

Президент отметил, что решение о "заморозке" пенсионных накоплений на 2016 год 
было принято в связи с необходимостью сбалансировать пенсионную систему и 
гарантировать всем пенсионерам России стабильные выплаты.  

 Борьба с коррупцией остается одной из главных задач для РФ, заявил Владимир Путин 
на форуме. "Задача борьбы с коррупцией стоит перед нами как одна из самых главных. Мы 
будем и внутри страны этим заниматься. Мы приняли целый ряд решений ограничивающего 
характера для людей, которые занимаются административной работой - от федерального до 
регионального уровней. Будем совершенствовать систему контроля, работу 
правоохранительной системы и судебной системы", - сказал В.Путин во вторник на форуме 
"Россия зовет".  

По его словам, Россия будет вносить свой вклад по борьбе с коррупцией и в 
международные усилия.  
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 В.Путин сообщил, что в ноябре в Санкт- Петербурге должен состояться 
соответствующий форум под эгидой ООН, в котором Россия как страна, принимающая этот 
форум, примет самое активное участие.  

Отвечая на вопрос участника форума в отношении задержания и предъявления 
серьезных обвинений экс-губернатору Сахалинской области Александру Хорошавину, 
В.Путин сказал: "В России, как и в любой другой цивилизованной стране, человек считается 
невиновным до тех пор, пока нет обвинительного приговора суда. У правоохранительных 
органов есть веские основания полагать, что были совершены серьезные правонарушения, 
преступления. Но давать какие-то комментарии до того, как будет закончено 
предварительное расследование, и до того, как суд вынесет свое решение, некорректно, и на 
мой взгляд, контрпродуктивно, может быть и вредно для хода самого расследования и для 
объективных выводов соответствующим судебных органам".  

Россия будет продолжать двигаться по пути демонополизации в железнодорожном 
транспорте. "Что касается демонополизации железнодорожного транспорта и 
электроэнергетики. Да, мы будем идти по этому пути. Более того, я лично считаю, что в части 
железнодорожного транспорта эти вопросы давно назрели", - сказал В.Путин  

По его мнению, позиция ОАО "РЖД" "по поводу того, что они не могут или не должны 
выпускать из своих рук некоторые элементы всего этого бизнеса являются недостаточно 
убедительными".  

При этом он отметил, что конечно РЖД при дальнейшей демонополизации 
"диспетчеризацию так или иначе в своих руках сохранят". "Дальнейшая либерализация здесь 
(в сфере ж/д отрасли), на мой взгляд, востребована, ее нужно доработать и осуществить", - 
подчеркнул президент России.  

Россия, диверсифицируя экономику и увеличивая налоговую нагрузку, не намерена 
подавлять нефтяную отрасль. "Финансовые ведомства хотят отщипнуть от вас, наверняка, 
споры уже были здесь. Но дело не в том, что мы хотим притопить инвестиции в этом секторе 
экономики. Минфин хочет изъять дополнительную прибыль, полученную от колебаний 
национальной валюты, полученной от курса. Но эксперты и участники рынка знают, что 
первоначально речь шла об изъятии из отрасли 600 млрд рублей, но Минфин согласился, в 
конечном итоге, что если уже говорить об этом, то гораздо более скоромных цифрах, где-то к 
200 млрд подобрались. Разными инструментами и налоговыми и пошлинами", - сказал 
В.Путин.  

"Но хочу вас заверить, мы прекрасно понимаем и отдаем себе отчет в том, насколько 
важна нефтегазовая сфера для России, для российской экономики и, стремясь к 
диверсификации ее, к структурным изменениям, мы не будем это делать за счет того, чтобы 
подавлять ту сферу, ту отрасль, которая работает эффективно", - отметил президент.  

В.Путин подчеркнул, что государство будет продолжать поддерживать перспективные 
проекты в нефтегазовой отрасли. "Как только цены снижаются, объемы потребления 
энергоресурсов снижаются. Так сразу припадают и инвестиции в сектор. Это всегда и везде 
происходило, и у нас происходит то же самое. Компании должны видеть перспективу 
развития рынка, если этот горизонт планирования снижается, то снижается и уровень 
инвестирования. Это приводит в конечном итоге к тому, что перспективные проекты вовремя 
не вводятся, наступает дефицит, и цены на энергоресурсы начинают расти. Уверен, к 
сожалению, так будет в этот раз в мировой экономике в целом. Но это не значит, что мы на 
национальном уровне не должны поддерживать перспективные проекты и не должны 
поддерживать нефтянку как отрасль", - сказал он.  

Президент также похвалил правительство и Центробанк за действия в условиях кризиса.  
"Позволю себе сказать добрые слова в адрес правительства Российской Федерации, 

Центрального банка. Несмотря на все сложности, трудности, с которыми российская 
экономика столкнулась, наша управленческая команда в сфере экономики 
продемонстрировала высокий уровень ответственности, последовательности и стабильно 
добивалась результатов", - заявил В.Путин.  
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 "Мне кажется, что это тоже хорошая предпосылка для того, чтобы поверить в то, 
что Россия - хорошее место для того, чтобы совместно работать и инвестировать", - сказал 
президент.  

Проект строительства газопровода "Северный поток 2" не нацелен на то, чтобы лишить 
какую-либо страну транзитных возможностей.  "Он направлен на то, чтобы обеспечить 
потребности в энергоносителях, прежде всего Северной Европы, имея в виду падающую 
добычу (газа) в Норвегии и Великобритании, и растущую потребность в этом регионе", - 
сказал он.  

"Он совершенно не нацелен на то, чтобы лишить кого-то транзитных возможностей, и вот 
эти политические спекуляции я попросил бы всех оставить в стороне", - подчеркнул он.  

 "Что касается украинского транзита, поставок в Южную Европу - у нас отдельные планы, 
в том числе с турецкими партнерами, немецкими, французскими партнерами. Там много 
возможных участников будущих проектов. "Северный поток 2" никакого отношения к этим 
транзитам не имеет и никому не мешает", - подчеркнул В.Путин.  

 Проект "Северный поток-2" предусматривает строительство двух ниток морского 
газопровода совокупной мощностью 55 млрд куб. м газа в год из России в Германию по дну 
Балтийского моря.  

Россия в Сирии борется с терроризмом и не пытается доказать лидерские амбиции, 
заявил президент РФ Владимир Путин. "Мы не стремимся к какому-то лидерству в Сирии. В 
Сирии может быть только один лидер - сирийский народ. Мы стремимся к тому, чтобы внести 
вклад в борьбу с терроризмом, который опасен и для США, и для России, для европейских 
стран, да и для всего мира без всякого преувеличения", - сказал В.Путин.  

На просьбу одного из участников форума прокомментировать соответствующие 
высказывания президента США Барака Обамы. В.Путин сказал, что не собирается вступать с 
кем-либо в дискуссию по этой теме,  

Президент РФ подчеркнул: "Все наши действия находятся в строгом соответствии с 
Уставом ООН, международным правом. В отличие от наших коллег из так называемой 
международной коалиции во главе с США, которые действуют без резолюции Совбеза ООН и 
без приглашения сирийских властей".  

По словам В.Путина, за год действий США и их союзников "было нанесено свыше 500 
ударов по территории Сирии, истрачено $500 млн на подготовку бойцов "свободной 
сирийской армии" для борьбы с ИГИЛ - нет никакого результата". 

Финмаркет 
 

Набиуллина: рубль менее волатилен, чем цены на нефть 
Рубль менее волатилен, чем цены на нефть, заявила председатель Банка России 

Эльвира Набиуллина в интервью телеканалу CNBC. 
«Нет сомнения, что курс рубля влияет на инфляцию и инфляционные ожидания. 

Обменный курс, в свою очередь, также зависит от многих факторов — из которых одним из 
самых главных является главным уровень цен на нефть. Мы считаем, что цены на нефть 
довольно волатильны. Кстати, рубль чуть менее волатилен, чем цены на нефть. Будем 
надеяться, что цены на нефть будут достаточно стабильными, а рубль будет также 
стабильным, но мы будем принимать решение по процентным ставкам на основании 
имеющихся данных. В этом отношении мы зависимы от данных, и мы внимательно следим за 
тенденциями рынка», — заявила Набиуллина. 

Несмотря на санкции и ограничения доступа к международным финансовым рынкам, 
ситуация в экономике кажется лучше, чем в 1998: внешний долг сравнительно невелик. 
Доходы федерального бюджета, впрочем, тоже. 

По ее словам, падение цен на нефть, а также конец так называемого сырьевого «супер-
цикла» привели к тому, что многие импортеры энергоносителей сталкиваются со снижением 
инфляции и дефляцией. 

«В нашем случае ситуация противоположная. Падение цен на нефть может привести к 
определенному давлению на курс рубля и может нести инфляционные риски. Вот почему мы 
следим за ними очень тщательно — за всеми внешними факторами, оказывают они 
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повышательное или понижательное давление на инфляцию — для того, чтобы принимать 
решения, которые учитывают баланс рисков инфляции и экономического роста для 
достижения нашей цели по стабилизации инфляции», — пояснила Набиуллина. 

Падение рубля началось во второй половине 2014 года, когда с июня по декабрь 
российская валюта обрушилась к доллару в 2,2 раза. Однако с начала февраля 2015 года 
рубль развернулся к росту и к маю подорожал к доллару на 30%. В мае курс доллара 
несколько раз опускался ниже 49 рублей, однако затем американская валюта вернулась к 
росту. С середины мая по сегодняшний день курс доллара вырос с 49 рублей до 62 рублей. 

Несмотря на падение нефтяных цен со $115 за баррель в июне 2014 года до $75 в 
ноябре 2014 года, ОПЕК 27 ноября прошлого года сохранила квоты на добычу на уровне 30 
млн баррелей в сутки. Это решение обвалило стоимость нефти. С тех пор цены на нефть 
упали еще на 33%, опустившись до текущей отметки $50 за баррель. 

«Мы предполагаем, что инфляция к концу этого года будет немного больше 12% — от 12 
до 13%, но затем она начнет падать довольно резко, потому что уже пройдут те разовые 
факторы, которые вызвали инфляцию, а также из-за слабого спроса в экономике и нашей 
жесткой денежно-кредитной политики», — сказала она. 

По словам Набиуллиной, увеличение инфляции в предыдущем месяце произошло 
потому, что «мы стали свидетелями некоторого снижения курса рубля в августе, в результате 
которого произошел некоторый рост инфляции в сентябре». «Однако мы не прогнозируем, 
что инфляция будет продолжать расти. 

Напротив — она снизилась до 0,1 процента в неделю, что мы наблюдали на протяжении 
практически всего лета, — отметила глава ЦБ. 

Согласно обновленному прогнозу Минэкономразвития, инфляция в 2015 году составит 
12,2%, в 2016 году — 6,4%. 

Банковская система адаптировалась к новым изменившимся условиям и готова 
увеличить кредитование реального сектора российской экономики. Об этом сообщила 
председатель Банка России Эльвира Набиуллина в интервью телеканалу CNBC. 

«Мы постоянно анализируем все показатели банковской системы, а также отслеживаем 
ситуацию с плохими активами, чтобы быть уверенными, что банки создают достаточные 
резервы для плохих кредитов. На наш взгляд, банковская система подстроилась к новым 
изменившимся условиям и готова увеличить кредитование реального сектора российской 
экономики», — сказала она. 

При этом глава ЦБ РФ отметила, что, действительно, банки находились в сложной 
ситуации в конце прошлого года и в начале этого года. «Стоимость финансирования для них 
резко возросла. Они сократили кредитование экономики. Но ситуация начала меняться», — 
считает Набиуллина. 

Она отметила, что уже с мая банки начали увеличивать кредитование реального сектора 
экономики. «А депозиты населения вернулись в банковскую систему, и в течение девяти 
месяцев рост депозитов населения был немного больше, чем 13%, поэтому банки имеют 
ресурсы и возможность обеспечить кредитование экономики», — сказала глава ЦБ. 

ТАСС 
 

Улюкаев призвал как можно скорее повысить пенсионный возраст 
Промедление с повышением пенсионного возраста чревато необходимостью более 

жестких решений в будущем, считает министр экономического развития Алексей Улюкаев. 
«Чем позже мы приступим к повышению пенсионного возраста, тем более радикально 

нам придется это делать», — сказал Улюкаев в эфире телеканала «Россия 24». 
«Если еще несколько лет назад мы обсуждали (повышение пенсионного возраста — 

прим. ИФ) на 3 или 6 месяцев за год, то теперь обсуждается 6 или 12 месяцев за год. Если мы 
промедлим еще 4 года, то не сможем обсуждать уже год за год, будем на 1,5 года за год 
повышать», — предостерегает Улюкаев. 

Говоря о перспективах накопительной системы, министр экономического развития 
отметил, что на счетах ВЭБа и НПФов находится свыше 3 трлн рублей пенсионных 
накоплений, которые вложены в различные активы. В последнее время фонды стали 
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вкладывать именно в реальную экономику. «Накопительная пенсионная система 
является основным поставщиком спроса на корпоративные бонды, это источник длинных 
денег. Это эффективный и правильный путь», — сказал Улюкаев. 

Он подчеркнул, что если бы не было заморозки пенсионных накоплений, то в НПФах и 
ВЭБе было бы более 4 трлн рублей, соответственно, они бы сделали больший объем 
инвестиций. «В этом году инвестиционный спад порядка 10%, в следующем году мы 
прогнозируем 1,5%. Весь объем инвестиций — 13,5 трлн рублей, 1 трлн составляет порядка 
7−8%, вот считайте, какой короткий шаг от инвестиционного спада до инвестиционного 
подъема», — сказал Улюкаев. 

Позиция Минфина относительно повышения пенсионного возраста заключается в 
необходимости его увеличивать в год по году до 65 лет для мужчин и женщин. Министр 
финансов Антон Силуанов ранее заявлял, что приступить к повышению пенсионного возраста 
нужно как можно скорее, избежать этой меры невозможно. 

«Решение (по повышению пенсионного возраста — ИФ) хорошо бы принять до 2018 
года, а реализовать его в 2018—2019 годах, чтобы заранее все знали. Мне кажется, чем 
раньше мы скажем это, тем это будет правильнее и финансистам понятнее будет 
формировать финансовые планы на предстоящие годы, и гражданам надо морально 
подготовиться, особенно, тем, кто имеет возраст, близкий к пенсионному», — сказал 
Силуанов. 

Министр отметил, что не надо бояться этой темы, «она не такая страшная, как ее 
представляют». «Мы вынуждены будем это сделать. У нас по 1 млн человек прирастает 
пенсионеров. У нас на 120 работающих 100 пенсионеров, с каждым годом эта цифра будет 
приближаться к тому, что количество работающих скоро будет равно количеству 
пенсионеров, а в странах Европы 150 работающих на 100 пенсионеров», — сказал он. 

Между тем, большинство россиян, согласно социологическим опросам, считают 
оптимальным существующий в стране возраст выхода на пенсию для мужчин в 60 лет (65%) и 
для женщин в 55 (62%), за повышение этой планки выступают немногие, мотивируя это 
нехваткой средств в пенсионной системе и старением населения. 

Интерфакс 
 

Больше половины россиян недовольны тарифами ЖКХ и качеством услуг     
Плата за жилищно-коммунальные услуги остается главным вопросом, который беспокоит 

россиян в сфере ЖКХ. Ею недовольны около четверти граждан. Между тем, по данным 
Всероссийского центра общественного мнения (ВЦИОМ), на ЖКУ жители страны каждый 
месяц тратят в среднем шестую часть своих доходов.  

Начисление платы за ЖКУ стабильно возглавляет топ жилищно-коммунальных проблем, 
пишет "Российская газета". Неутешительный факт озвучили эксперты НП "ЖКХ Контроль", 
проанализировав результаты работы "горячей линии", принимающей обращения граждан в 84 
регионах. В третьем квартале, по их данным, число недовольных цифрами в платежках 
приблизилось к 25%.  

Следом в рейтинге жилищно-коммунальных страданий по итогам июля-сентября идет 
качество управления многоквартирными домами и неудовлетворительное состояние этих 
самых домов. Проблема капремонта, занимавшая второе место в начале года, сейчас 
занимает четвертую строчку. Замыкает пятерку самых острых тем качество коммунальных 
услуг.  

"Неудовлетворенность платой за ЖКУ - хит всего года, - констатирует исполнительный 
директор "ЖКХ Контроль" Светлана Разворотнева. - Статистика обращений по этому поводу 
практически не меняется - стабильно около четверти населения".  

Всплеск обращений, связанных с управлением многоквартирными домами, она 
объясняет начавшимся в этом году лицензированием деятельности управляющих компаний.  

 "На этом переходном этапе было много проблем, - вспоминает Светлана Разворотнева. 
- Одни управляющие компании уходили с рынка, оставив колоссальные долги. Другие 
отказывались от ветхих и аварийных домов, чтобы не потерять лицензию. Были компании, 
которым ее так и не удалось получить, что породило множество споров, кто вместо нее будет 
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управлять домом. Все это вылилось в рост количества обращений граждан на "горячую 
линию".  

Что касается капремонта, то этот вопрос, по свидетельству экспертов, начал волновать 
граждан немного меньше. По крайней мере, меньше стало поступать обращений по этому 
поводу. Кроме того, в два раза снизилось число обращений, связанных с переселением 
граждан из аварийного и ветхого жилья.  

Полученные общественными контролерами в сфере ЖКХ результаты подтверждаются и 
данными опроса ВЦИОМ. "Несмотря на то, что рейтинг самых волнующих население проблем 
в последнее время возглавили экономика, инфляция, ситуация на рынке труда и, как ни 
странно, внешняя политика, проблемы ЖКХ остаются в десятке актуальных тем", - замечает 
генеральный директор фонда Константин Абрамов.  

Действительно, если смотреть конкретные цифры отчета ВЦИОМ, можно увидеть уже 
знакомые факты: больше всего люди недовольны высокими тарифами на жилищные (73%) и 
коммунальные услуги (64%). А чуть меньше половины граждан не устраивает качество этих 
самых услуг. 

Финмаркет 
 

Большинство пользователей соцсетей сожалеют о банкротстве «Трансаэро»  
Большинство пользователей социальной сети «Вконакте» сожалеют о банкротстве 

авиакомпании «Трансаэро». 
Как показало исследование аналитиков системы мониторинга репутации брендов 

«Медиатренд», в соцсети было найдено свыше 24 тысяч упоминаний «Трансаэро» за период 
с 1 июня по 6 октября 2015 года. Причем около 70% информации приходится на сентябрь, 
когда новость о банкротстве компании стала продвигаться в сети. 

Анализ 350 наиболее эмоциональных отзывов показал, что 67% пассажиров сожалеет об 
уходе компании с рынка ввиду общего положительного мнения о ценах на билеты, хорошем 
состоянии самолетов и высоком качестве сервиса. Часть позитивных комментариев 
посвящена мастерству пилотов, одобрению менеджмента компании, хорошему питанию на 
борту и привлекательности маршрутов. С хорошей стороны многократно упоминается Boeing-
747, носовая часть которого раскрашена в голову амурского тигра. Интересно, что количество 
позитивных мнений, оставленных женской аудиторией «ВКонтакте», на 30% больше, чем 
количество сообщений от мужчин. 

Доля негативных отзывов составляет 33%, при этом чаще всего пассажиры недовольны 
задержками рейса, низким качеством сервиса и непродуманным менеджментом компании. В 
меньшей степени упоминаются проблемы с багажом, питанием или состоянием самолетов. 

Напомним, 7 октября работники и клиенты авиакомпании «Трансаэро» направили 
петицию президенту России Владимиру Путину, в которой попросили спасти крупнейшего 
частного воздушного перевозчика страны от банкротства. Стоит отметить, что на 14 октября 
авиакомпания отменила уже 48 рейсов. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В России вступили в силу новые правила по оснащению мест для курения 
С 14 октября 2015 года в России начинают действовать новые требования к оснащению 

мест для курения на открытом воздухе и в изолированных помещениях, подготовленные 
совместно Минстроем и Минздравом России. 

Согласно документу, специальные места для курения теперь могут появиться в 
подъездах многоквартирных домов и на судах дальнего плавания. Новые требования 
подразумевают присутствие надписи «Место для курения», пепельницы, освещение в темное 
время суток. Работодатели должны будут оборудовать таким образом все места, где курят 
сотрудники. 

В помещении специально отведенные для курения места должны быть также 
оборудованы системой пожаротушения и вентиляцией. Помещения для курения в 
многоквартирных домах должны оборудоваться за счет собственников. 
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Ранее член Общественной палаты РФ Султан Хамзаев заявил, что направит в 
Минстрой и Минздрав России обращение с просьбой разъяснить эту инициативу, 
направленную, по его словам, «на ухудшение качества жизни и здоровья граждан». 

В 2013 году в России был принят «антитабачный» закон, по которому курение сначала 
запретили на стадионах, в школах, вузах и больницах, на детских площадках и в самолетах. 
Также запретили рекламу и стимулирование продаж табака. Летом 2014 года запретили 
курить в гостиницах, кафе и ресторанах, в поездах, на вокзалах и в аэропортах. 

РИА Новости 
 

Девальвация обесценила все, что россияне заработали за 10 лет 
Долларовое благосостояние россиян за последний год вернулось к показателям 2005 

года, составив, в совокупности теперь всего $1,3 трлн против $2,2 трлн еще год назад до 
падения курса рубля. 

Аналитики Credit Suisse опубликовали традиционный ежегодный отчет, в котором 
говорится, что из-за обвала рубля благосостояние российских семей в долларовом 
выражении за год рухнуло на 40%, передает РБК. 

Таким образом оно достигло уровня 2005 года, всего за один год упав на такое 
рекордное количество пунктов. 

Отмечается, что снижаться благосостояние россиян в долларовом эквиваленте стало с 
середины прошлого года. Теперь совокупное благосостояние жителей России снизилось с 
$2,2 трлн то $1,3 трлн. 

Эксперты Credit Suisse заявляют, что в 2000-х в России заметно выросло благосостояние 
россиян из-за мирового спроса на природные ресурсы. В итоге с 2000 года по 2007 год оно 
увеличилось в восемь раз. Однако все это было обесценено примерно за год. 

Если в рублевом выражении с 2007 года благосостояние выросло на 13%, то в 
долларовом — снизилось на 50% и приблизилось к уровню 2005 года. 

Отмечается, что под благосостоянием подразумевается совокупность финансовых и 
нефинансовых активов за вычетом долгов. 

В документе говорится, что в настоящий момент у каждого россиянина в среднем $11 
300 нефинансовых (реальных) активов, $2490 финансовых активов и около $2000 долга. С 
2014 года доля долгов в активах населения в среднем выросла с 12% до 15%. 

 При этом, самые богатые 10% россиян владеют 87% всего благосостояния России. Хотя 
еще в прошлом году сумма, которой они владели, составляла 85%. Для сравнения, в США на 
10% самых состоятельных жителей приходится 76% богатства, в Китае — 66%. 

Но и богатые от падения курса рубля тоже пострадали. Так, из-за девальвации рубля за 
год количество долларовых миллионеров в России снизилось на 58%, до 92 тыс. человек. 
Аналитики прогнозируют, что восстановиться этот показатель сможет только через пять лет. 

Деньги 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В Госдепе не смогли объяснить, как доклад Нидерландов о крушении MH 17 
подтверждает версию США 

Официальный представитель Госдепартамента США Марк Тонер на ежедневном 
брифинге заявил, что окончательный доклад Совбеза Нидерландов о причинах крушения MH 
17 на востоке Украины полностью подтверждает мнение Вашингтона о том, кто виноват в 
этой трагедии. Отвечая на вопрос журналиста, как доклад может подтвердить теорию 
Соединённых Штатов, если в нём не указаны ни виновные ни точное место, откуда, 
предположительно, произошёл запуск ракеты комплекса «Бук», Тонер сказал, что Вашингтон 
всё равно верит, что опубликованный документ подтверждает их выводы, которые США 
озвучили в первый же день после случившегося. 

На ежедневном брифинге официальный представитель Госдепартамента США Марк 
Тонер заявил, что опубликованный доклад Совета безопасности Нидерландов о причинах 
крушения малайзийского Boeing 777 17 июля 2014 года в Донбассе подтверждает версию 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

Вашингтона о том, кто виноват в трагедии, несмотря на то, что в нём даже не говорится 
об этом. 

В ходе брифинга журналист Мэтт Ли отметил, что в докладе не возлагается вина ни на 
одну из сторон. Как подчёркивалось ранее, установлением виновных занимается совершенно 
другое расследование, которое всё ещё продолжается. 

«Так как тогда это может подтверждать вашу теорию, если там даже не делается 
предположений о том, кто мог это совершить?», — спросил Ли. 

«Потому что там говорится, что MH 17 был сбит ракетой комплекса «Бук» с территории, 
подконтрольной ополченцам. И мы заявили об этом ещё в первый день», — ответил Тонер. 

Однако Мэтт Ли заметил, что Госдеп пошёл дальше установления предположительного 
места запуска ракеты и напрямую обвинил в этом ополченцев. «Да, это то, в чём мы 
уверены», — заявил представитель Госдепа, согласившись, что сам доклад следственной 
группы не возлагает вину за случившееся ни на одну из сторон конфликта. 

Напомним, сегодня голландские специалисты опубликовали окончательный доклад, 
согласно которому MH 17 был сбит ракетой серии 9М38, выпущенной ЗРК «Бук» с территории 
Восточной Украины. При этом, по словам Нидерландом, «ракета была выпущена с 
территории площадью 320 кв км».  

Голландцы подчеркнули, что для определения точного места пуска ракеты, сбившей 
малайзийский самолёт, потребуется дополнительное расследование.  

В то же время российским специалистам удалось точнее определить район запуска. По 
версии производителя комплексов «Бук» концерна «Алмаз-Антей», пуск был произведён из 
посёлка Зарощенское, находившегося под контролем ВСУ. Также специалисты концерна, 
ссылаясь на математические вычисления траектории, исключили вероятность пуска из 
населённого пункта Снежное. 

Кроме того, в ходе ряда экспериментов концерн установил, что при выстреле была 
использована ракета старой модификации — 9М38, которая с 2011 года не состоит на 
вооружении армии России, но до сих пор сохранилась в ВС Украины.  

Отметим, что для проведения эксперимента концерном был приобретён списанный 
самолёт Ил-86, аналогичный по конструкции и основным параметрам фюзеляжа лайнера 
Boeing 777. 

«Результаты эксперимента полностью опровергли выводы голландской комиссии о типе 
ракеты и месте запуска. Сегодня мы можем однозначно сказать, что, если Boeing 777 
«Малазийских авиалиний» был сбит ЗРК «Бук», то поразила его ракета 9М38 со стороны 
населённого пункта Зарощенское», — заявил генеральный директор ПВО «Алмаз-Антей» Ян 
Новиков. 

RT 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 22 ▲ 1, 07 

EUR 70, 90 ▲ 1, 35 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


